



## PIERRE BESSE OU DE BESSE

SEIGNEUR DE MEYMOND (CORRÈZE) ET DES POUX PRÈS D'HERMENT  
(PUY-DE-DOME)

Cet ecclésiastique célèbre naquit à Meymond (Corrèze) en 1567 et mourut, à Paris, le 11 novembre 1639. Il était fils de Jean Besse, bourgeois, (né à Meymond, notaire à Herment, puis à Meymond, mort à Herment) et d'Estienna Moulin (morte à Herment). Il étudia en l'Université de Paris (1583-1591, où il fut reçu docteur en théologie et fut élu chanoine du chapitre d'Herment (1591), puis doyen de ce chapitre (1601-1605) ; résidait à Herment, dans une maison ornée d'un pavillon (qui existe encore et se trouve à l'angle de la rue de la Fontaine, au-dessous du chevet de l'église, maison appartenant à un boucher). Curé de Colombes, près de Paris. Prêcha avec succès à Limoges, Riom, Beauvais, Paris et Constance (Suisse) ; publia une série de volumes sur ses sermons (réimprimés) ; devint prédicateur ordinaire du roi Louis XIII et aumônier du grand Condé ; principal du collège Saint-Michel (Paris). Par son testament holographique, du 3 août 1636, fait à Paris, il a fondé une rente de 200 livres (au capital de 3,600 livres) pour l'école d'Herment, rente destinée à l'instruction gratuite des enfants. Cette rente se paye encore. Il donna, de plus, 600 livres pour orner le chœur de l'église d'Herment de stalles en boiserie ; fit des legs à de nombreux établissements de bienfaisance de Paris.

(Publié par M. Ambroise Tardieu, à Herment, en mars 1885.)